

La vuelta al cole de nuestras Sonrisas Refugiadas

Martha y Hannatou, las protagonistas del proyecto Sonrisas Refugiadas, tras un verano repleto de cambios ya viven junto a sus hijos de forma independiente en un nuevo hogar que les hemos proporcionado desde Zerca y Lejos en Bengbis, ciudad de la Región Sur de Camerún donde la ONGD mantiene su sede. Gracias a la aportación económica recibida para refugiar a estas dos familias de la violencia que el Boko Haram está generando en el norte de Camerún, la normalidad regresa poco a poco a sus vidas.



Además de su nueva vivienda, que ha sido acondicionada por nuestros propios voluntarios durante el verano, los hijos de Martha ya acuden a diario a clase, a las aulas de la escuela de Bengbis. Se trata de nuestra cuota de septiembre particular con gastos de matrícula, material escolar, uniformes y un largo etcétera para proporcionarles una vida que les ha sido robada de golpe.



Ambas mujeres han vuelto al trabajo. El centro de salud oral que Zerca y Lejos mantiene abierto en Bengbis les ha abierto sus puertas de par en par para que se continúen desarrollando profesionalmente como protésicas dentales. Y, además, Hannatou ya puede respirar más tranquila puesto que ha podido traerse a su hijo Diedonné, un pequeño de apenas tres años que hasta ahora permanecía con su padre en la zona de conflicto.

Sin embargo, la situación en el Extremo Norte ha empeorado. Es crítica. En Tourou, la localidad de origen de las refugiadas y

donde Zerca y Lejos ha tenido que cerrar su centro de salud oral, hay toque de queda, los transportes están restringidos y no paran de llegar refugiados desde el vecino país de Nigeria. Dentro de este clima de tensión y desconfianza, entre los ataques terroristas del Boko Haram y la presencia del ejército camerunés la muerte se ha instalado en los dos bandos de la contienda.

Los cameruneses que viven en la zona afectada a duras penas pueden continuar con su día a día en este escenario de violencia. La vuelta al colegio está siendo lenta y difícil puesto que los padres tienen miedo de mandar a sus hijos a estudiar. Hace unos meses quemaron una escuela en la localidad de Gossi que la ONGD va intentar reconstruir próximamente, para lo cual necesitamos recaudar un total de 2.500 euros. Alicia Masa, coordinadora del proyecto de Odontología de Zerca y Lejos, y Antoine Bouba, cooperante local de la organización en el Extremo Norte, relatan en el programa [Punto de Fuga](#) de la Cadena Ser la situación real de esta zona fronteriza.

Por todo ello, aún nos hace falta vuestra ayuda. Se trata de un proyecto a largo plazo y necesitamos más socios para cubrir la totalidad de los gastos originados para que estas familias puedan vivir alejadas del terror y la muerte.

No te quedes indiferente ante el dolor.

Proyecto odontológico Zerca y Lejos

Tlfno: 91 3683928

odontologia@zercaylejos.org